
CaUR DU HUREPOIX
IntercommUilaJif-e :
Ie penmetre fait debat

g..~Z
• Des elus qui

s'attaquent devant un
public haineux ...

Ce n'est en tout cas
pas dans u 0

.ambiance sereine e
Longpont a pris a bras

Ie corps Ie probleme
de son avenir

intercommunal, lundi
26 janvier lors de la
derniere seance du

UNESDU (aUR DU HUREPOIX

Beaucoup de bruit
avant Ie veritable, debate ..



Repilres
• Le 1'" janvier 2005, la Communaute de com-
munes du Cc:eurdu Hurepoix est creee sur Ie
territoire des communes de Montlh.ery, Long-
pont-sur-Orge, Villejust. Elle est presidee de-
puis sa creation par Paul Raymond, maire de
Nozay.

./ Pendant la demiere campagne e/ectorale, la
'./ liste Longpont Gauche Unie, menee par Del-

phine Antonetti, "!ilite activement pour que
L.Ongpont quitte la-Communaute de com-
munes du Cc:eur du Hurepoix (Montlhery-
Nozay-Villejust) et integre la communaute
d'agglomeration du Va/-d'Orge (Sainte-Ge-
nevieve-des-Bois, Saint-Miche/-sur-Orge).
Lors de la precedente mandature, Delphine
Antonetti, alors a la tete du groupe d'opposi-

'tion lTIunicipa/e,'"avaitvote contre Ie rattache-
ment de Longpont-sur-Orge au Creur du
Hurepoix, plaidant deja pourune integration

:au Val d'Orge" arguant d'lJne'perliTlence terri..;;
10ria/e et d'int6rets en termes de bksin 'de vIe
plus coherents. '
!~En d€/cer!)bre'2008, !e ,prefet de)'Es$onrie
re'!nitla commission departementa/e de co-'
operation intercommunale: A I'ordre du jour,

'Iadispar!tion de la Communaute de com~;
munes du 'Cc:eurdu Hurepoix dont la fusion
avec la Communaute 'd'agglomeration Eu-
rop'Essonne (Mas~y-Lorlgjumeau) est forte-
Irtient' recommande~. Les elus locaux se
rebellent confre lamethode utilisee par Ie

,Prefet' et obtiennent un sursis. Prochaine
reunion de la commission - dont I'avis est
obligatoire mais uniquement consuftatif - fe
13 fevrier prochain. La ville de Longpont pro-
fite de cette disparition annoncee pour en-
foncer la porte et ouvrir une procedure qui
pourrait I'amener a choisir entre Ie Val-d'Orge
,et Europ'Essonne.

{jJmbiancetendue lundi 26 lieres, apres que la Prefecture
~ janvier, lors de la seance de l'Essonneait decide de la dis-

, du conseil municipal de parition de la Communaute de
Longpont-sur-Orge. L'unique communes du C~ur du Hure-
point a I'ordre du jour, concer- poix qui devrait etre rattachee
nant I'avenir intercommunal de a ,Ia communaute d'agglome-
la ville, a dechaTneles passions ration Europ'Essonne (lire
des elus, majorite et opposition encadre).
confondues, mais egalemenJt 'Enfin, au terme d'une bonne
d'une centaine de personne{s heure et demie de dialogue de
presentes sur les bancs du sourds,la deliberation a ete mise
public. au vote. Et a optee, sans sur-

Les elus s'attaquent, prise, malgre les sept votes
"contre" desdeux groupes d'op-

Ie public riposte position Bien Vivre a Longpont
Entre reglements de comptes et Longpont Democratie et
datant de I'ancienne manda.,. Patrimoines dont Jean-Pierre
ture, debats sur les scores Philippe et PhiliPpe Hamon ont
obtenus par les uns e lesautres ete lesporte-parole lesplusviru-
a I'occasion des demieres elec:" lents.

, tions - et la legitimite yaffe- ILes oppositions.
rant - et attaques partisanes,
voire personnelles, I'accouche- se manifestent
menta ete douloureuxet.dans Le premier 'a notamment
le public qui n'etait d'ailleurs denonce un attachement« par-
pas exclusivement compose de tisan n de la majorite munici-
Longipontains, les injures ont pale - de gauche - ala Com-
meme fuse. munaute d'agglomeration du
Laser~nite etait donc la grande Val-d'Orge avant de demander
absente de la soiree pour, non la mise en place d'un referen-
pas traricher definitivement sur dum pour permettre aux Lon-
Ie sort de la commune de Long- gipontains d'exprimer c1aire-
pont-sur-Orge - decision qui ment leur preference entre Ie
detoute far;on releve in fine de Va l-d'Orge et Europ'Esson ne.
I'autorite prefectorale - mais ({Si vousne declenchezpas cette
adopter une deliberation procedure referendaire, nous Ie
demandant la sortie de la ville de ferons, comme la loi nous Ie
la Communaute de communes, permetn, a-t-il prevenu.
du C~ur du Hurepoixet deman- Philippe Hamon, de son cote, a
der son integration au Val- defendu Ie bilan de la Commu-
d'Orge. Une deliberation dictee naute de communes du .(~ur
par les circonstances particu- du Hurepoix, refusan' de voter

Quel avenir pour la communaute de communes fusion de la Communaute de communes du
,du Cceur du Hurepoix t Cc:eurdu Hurepoix (Montfhery, Longpont, Ville-
«Nous deplorons que fes choses se soient pas- just, Nozay) avec la communaute d'aggfomera-
sees comme ya, a fa veille de Noel, sans au- , tion Europ'Essonne (Ballainvilliers, Champfan,
cune concertation avec fes elus focaux.•• Pauf Chilly-Mazarin, Epinay-sur-Orge, La Ville-du-
Raymond, maire de Nozay, president de la Bois, Longjumeau, Massy, Morangis, Saulx-/es-
Communaute de communes du Cc:eurdu Hure- Chartreux, Villebon-sur-Yvette), presidee par
poix, ne cache pas son amertume au lende- Vincent Delahaye, maire e ~< ~y.« L'Etat ne
main de la reunion de la commission peut pas se permettre d'imposer les chases
departementafe de cooperation intercommu- dans f'urgence, surtout que cette decision aura
nale convoquee par Ie prefet de I'Essonne au des repercussions capita/es pour I'avenir de
mois de decembre, Commission chargee de notre territoire, poursuit Paul Raymond. Le
donner un avis - consultatif - sur Ie projet de Cc:eurdu Hurepoix n'est ni un vilfage gaulois ni

une deliberation pronant Ie
depart de Longpont.

« Nous voulons
pouvoir choisir »

« Nous avons des convictions
politiques, nous les assumons
mais ceci ne nous empeche pas
d'etudier les deux possibilites
comme Ie prefet nous I'a
demancJedes lemois de sep-
tembre, a rdorque Delphine
Antonetti. Pour mettre en place
cette demande derogatoire de
sortie de la communaute de
communes, la loi nous oblige a
demander notre adhesion a une
communaute d'agglomerations
dans la meme detiberation. Mais
cela ne signifie pas un engage-
ment avec la Cavo. Un bureau
d'etudes travaille actuellement,
a notre demande, sur les deux
perspectives, Val-d'Orge ou
Europ'Essorine. Lorsqu'il aura
rendusesconclusions,nous met-
trons en place Ie debat demo-
cratique. Le vote de ce sojr n'a
quepour objectif de nousdonner
Ie choix entre deux options et
non de subir passivement les
effets de la fusion annoncee par
la Prefecture. n '

Une choseest sOre:si cette pro-
cedure devait etre conduite a
son termed si Longpont devait
trancher entre IeVal-d'Orge et
Europ'Essonne, Ie debat promis
lundi soir par Delphine Anto-
netti seraanime. On nese marie
pas a la legere...

I Beatrice Gendron

une coquilfe vide. Nous tenons a garder l'iden-
tile de nos communes mais nous avons deja
beaucoup travaille dans Ie cadre de l'intercom-
munalffe. De nouveaux transferts de compe-
tence sont en cours, nous avons de tres gr05
partenariats en termes de developpement eco-
nomique et de lourds enjeux en termes de de-
vefoppement du territqire, notamment la
requalification de la RN20. Unetel/e decision ne
s'impose pas de cette fat;on. Et Ie report de la
presentation de ce projet est un minimum si les
etus veulent se faire respecter par I'Etat. "

IB.G.


